



Pastorale scolaire Bruxelles – Brabant wallon

Formation

« Nos élèves venus d'ailleurs et leur double mémoire »

**Mardi 15 mars 2011, de 9h à 16h
Maison diocésaine de l'Enseignement**

Nos élèves d'origine étrangère ont tous une histoire différente et ils maintiennent un lien à leur culture d'origine. Mais ils se sentent également Belges... Ils ont souvent grandi ici.

« Face aux deux cultures de ces jeunes, comment nous situons-nous dans nos classes ? »

Cette journée fera entendre des témoignages :

Maurice Niwese est Docteur en *Langue et lettres* (UCL) et écrivain. Il est très actif dans la communauté rwandaise de Bruxelles.

Refika Cazim est Gitane (Rom). Elle travaille au SETIS (Service de Traduction et d'interprétariat). Elle sert d'intermédiaire entre les familles Rom et les institutions, entre-autres scolaires.

Naoual Naji est d'origine marocaine. Elle est née en Belgique et enseigne actuellement l'éducation physique dans l'enseignement secondaire spécialisé.

L'apport de Xavière Remacle alimentera la réflexion :

Xavière Remacle est attachée au **Centre Bruxellois d'Actions Interculturelles**

L'après-midi, des ateliers permettront de concrétiser notre approche :

« Comment vivre, à l'école, avec des jeunes qui ont deux cultures et deux mémoires ? »

Entrée libre

Inscription souhaitée avant le 1^{er} mars 2011 par votre moyen préféré

Maison diocésaine de l'Enseignement, av. de l'Église Saint-Julien 15 - 1160 Bruxelles

Cette journée peut être comptabilisée dans vos 6 demi-jours de formation

Lucien Noullez : l.noullez@ymail.com 0478/75.84.06